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                                                    РОССИЯ — ГВАТЕМАЛА 

 

 
 

Альфредо А.Покус: «Кризис – 

не помеха для сотрудничества» 
 
 

В марте Москву посетила высокая делегация из Гватемалы. В ее составе — за-
местители министров иностранных дел, экономики, энергетики и горнодобываю-
щей промышленности, а также исполнительный директор компании «Invest in 
Guatemala».  Цель приезда — представление российской стороне крупного пакета 
проектов развития двустороннего сотрудничества. В российской Торгово-про-
мышленной палате состоялся семинар на эту тему. В интервью с его участником 
говорится о широких возможностях, которые центральноамериканская республика 
предоставляет нам для развития взаимовыгодных связей.  

Ключевые слова: Гватемала, Россия, внешняя торговля, инвестиции, экспорт-
импорт, кризис. 

 
 

Отмечающееся в последнее время оживление российско-латиноамерикан-
ских отношений обретает самые разнообразные формы. Одним из его проявле-
ний стал визит в Москву высокой делегации «капитанов» гватемальской эконо-
мики с целью ознакомления российских коллег с поистине грандиозными (по 
гватемальским меркам, разумеется) возможностями взаимовыгодного торгово-
экономического и инвестиционного сотрудничества. Во время двусторонней 
деловой встречи мы обратились к заместителю министра энергетики и горнодо-
бывающей промышленности Альфредо А.Покусу с рядом вопросов. 

— Скажите, как Вы, человек из Гватемалы, «страны вечной вес-
ны», чувствуете себя в Москве в самый разгар весны нашей — ветре-
ной, промозглой и дождливой?  

— Вы думаете, для меня это новость?  Я уже не первый раз в Москве. А 
что касается «вечной весны», то приятная погода бывает и у вас. Помню, 
прошлым летом я буквально наслаждался здесь и солнцем, и теплом. При-
знаюсь: холод мне нравится, люблю контрасты. И вообще, мне грех жало-
ваться на превратности российской погоды. Мои предки родом из досовет-
ской России. 

— Стало быть, устанавливать деловые связи с нашей страной — Ваше 
«кровное» дело! Так с чем же Вы приехали, каковы ваши предложения? 

— На семинаре мы все рассказали и показали на схемах и графиках. Но, как 
вы понимаете, это — пусть и убедительные, но сухие цифры и таблицы. Если 
же добавить немного эмоций, то могу сказать: Гватемала широко раскрывает 
двери российским инвестициям, российским импортерам, предпринимателям, 
деятелям культуры и туристам. Непростительно, что наш торговый оборот топ-
чется на уровне 80 млн долл., что ваш экспорт к нам ограничен минеральными 
удобрениями и черными металлами, а наш — кофе, какао, бананами, бумагой, 
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табаком, цветами да кардамоном. Возможности сотрудничества у нас поистине 
грандиозные. Тут и разведка полезных ископаемых, поиск и добыча нефти и 
газа, добыча золота, серебра, меди, свинца, кобальта, вольфрама и других мине-
ралов, тут и рыбная промышленность, текстильная, деревообрабатывающая, 
строительство энергетических объектов, портов и дорожно-транспортной ин-
фраструктуры. Это только кажется, что Гватемала — маленькая страна. На кар-
те и в сравнении с Россией — да. Но на самом деле у нас колоссальные ресурсы, 
во многом неиспользованные, ждущие инвестора, рачительного, заинтересо-
ванного хозяина. Гватемала считается в Центральной Америке страной с самым 
стабильным экономическим ростом (4,3% в 2008 г.), самым низким внешним 
долгом (11,6% ВВП), одним из самых крупных золотовалютных запасов (более 
4,7 млрд долл.). Годовой доход на душу населения в Гватемале превышает 2,5 
тыс. долл. У нас наиболее развитая в регионе промышленная инфраструктура, 
действуют весьма благоприятные законы, поощряющие зарубежные капитало-
вложения. То есть любому добросовестному инвестору работать у нас будет 
комфортно. Мы заинтересованы в налаживании связей с опытными партнера-
ми. А кто имеет больший опыт в развитии, например, энергетики, чем Россия? 
То же можно сказать и о других отраслях экономики. 

— Ваша делегация приехала в разгар мирового финансово-
экономического кризиса. Сколько сейчас раздается апокалиптических 
стенаний, сколько слов о крахе всех замыслов, связанных с перспек-
тивами развития, межгосударственного сотрудничества. Стало быть, 
Вы — оптимист, человек, верящий в скорое разрешение всех обру-
шившихся на нас проблем? 

— Совершенно верно. Кризисы приходят и уходят. Так же будет и с 
нынешним. Чем скорее мы наладим сотрудничество, тем быстрее «прого-
ним» кризис. Да, я — оптимист, я верю в то, что мы сможем (и должны!) 
наладить плодотворный обмен: сначала информацией, потом инвестиция-
ми, товарами. Цветы и кофе тоже неплохо. Наши розы — одни из самых 
красивых в мире, а кофе… 

— Знаю-знаю: самый вкусный, так? 
— Разумеется! Но ограничиваться в перечне экспортных товаров тремя-

четырьмя строчками, когда можно составить список на целую страницу, 
недальновидно. Вот мы и привезли в Москву наши предложения по всем 
позициям — от фруктов, меда, креветок, одежды до компьютерного обес-
печения, сборных домов, изделий народного творчества. Здесь же крупные 
инвестиционные проекты, связанные с уже перечисленными нефте- и гор-
нодобывающими, энергетическими, строительными и транспортными ком-
плексами.  

— Ваши предложения встретили отклик у российской стороны? 
— К счастью, наши предложения очень заинтересовали «Газпром», предста-

вителей нефтедобывающих и энергетических компаний, других отраслей. Мы 
увидели активных деловых людей, стремящихся открывать новые горизонты. 
Думаю, что к концу этого кризиса мы придем вооруженные не только ясным 
видением перспективы, но и многообещающей программой сотрудничества, 
подтвержденной межгосударственными договорами. 

 
Беседу вел А.КАРМЕН 


